

Asociación de Municipios pedirá audiencia con la ministra de Salud por el tema que, según denunciantes, afecta a decenas de familias locales.

Carolina Ruiz D. / Redacción cronica@laestrellachiloe.cl

La ausencia de especialistas infantiles en la provincia de Chiloé mantiene en alerta y profunda preocupación a decenas de familias que deben enfrentar diagnósticos complejos en sus hijos sin una atención oportuna. Padres y madres de distintas comunas del Archipiélago han levantado la voz para visibilizar una situación que califican como "abandono total" por parte del Estado.

José Ampuero, padre de una niña que requiere atención médica continua, indicó que "estamos afectados por la falta de neurología y gastroenterólogo infantil, que se ha ido retirando y no ha habido ningún plan de parte del Ministerio (de Salud) y Servicio de Salud (Chiloé) por integrar a otros médicos y continuar con su atención como correspondiente".

Sumó que su hija debe ser controlada cada dos o tres meses, aseverando que ya lleva seis meses sin atención especializada por una hepatitis autoinmune. Aunque su situación es estable, advierte que otros menores no tienen la misma suerte. "Hay niños que están en situaciones mucho más complejas. En Chiloé estamos en absoluto abandono con nuestros niños y quedamos con una incertidumbre y preocupación enorme", denunció.

A esto se suma la dificultad de derivar a estos pequeños pacientes a recintos asistenciales fuera de la provincia. "Incluso desde Puerto Montt en el Hospital (Regional Eduardo Schütz Schroeder) ya no nos está recibiendo porque pertenece al Servicio de Salud de Reloncaví (corresponde a las provincias de Llanquihue y Palena) y solo recibe las extremas urgencias (fuera de

Acusan que falta de especialistas infantiles pone en riesgo "latente la vida" de menores de Chiloé

él)", denunció el vecino de la comuna de Dalcahue.

MAMÁ EN QUINCHAO

Por su parte, Sandra Saldívia, madre de un niño de 4 años con parálisis cerebral, epilepsia y dependencia de oxígeno, vive una realidad crítica en Quinchao. "Mi hijo necesita de un neurólogo y gastroenterología, son dos especialistas que no tenemos, él es un niño postrado que está a mi cuidado 24/7", compartió sobre el infante Felipe Villegas.

Afirmó la madre que su hijo tiene exámenes pendientes desde hace meses sin posibilidad de informes por falta de especialistas. "Es súper compleja la situación, el año pasado igual tuvimos el mismo problema, el neurólogo igual se fue, después llegó el profesional y tomó el caso de mi hijo, pero ahora quedamos en las mismas de nuevo. Incluso al tener que viajar fuera de Chiloé es difícil por el tema del oxígeno", recaló la progonitora.

Añadió Saldívia que son cerca de 70 familias que se atendían con el gastroenterólogo infantil que quedaron sin atención en Chiloé, acotando que la solución ofrecida desde la red de salud chilota, una consulta mensual en Castro, no vendría a subsanar la complejidad. "En una vez no se puede atender a los 70 niños. Si se va a implementar algo tiene que ser algo que cumpla y que compense la necesidad del niño", catalogó.

Paola Sánchez, presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Rurales de Ancud, enfatizó que "esta es una situación preocupante, porque hace mucho tiempo que está pasando y no se puede esperar mucho. Tenemos que denunciar la situación, para que más personas conozcan lo que pasa (...) ojalá llegue a oídos de las autoridades y entreguen soluciones concretas".

También hizo un llama-



EL HOSPITAL AUGUSTO RIFFART DE CASTRO, CONSIDERADO RECINTO BASE DEL SERVICIO DE SALUD CHILOÉ, NO POSEE LAS ESPECIALIDADES REQUERIDAS POR LAS FAMILIAS DENUNCIANTES.

do a que cuando entre en funcionamiento el nuevo Hospital de Ancud, en el sector Alto Caracoles, se garantice no solo infraestructura, sino presencia real de especialistas.

SERVICIO DE SALUD CHILOÉ

El subdirector de gestión del Servicio de Salud Chiloé, Marcelo Cristi, reconoció las brechas en especialistas y señaló que se están implementando medidas para mitigar la situación. "Para subsanar la brecha, a través de un convenio Capredena (Caja de Previsión de la Defensa Nacional), se está fortaleciendo algunas especialidades que en conjunto con los hospitales hemos establecido como prioritarias, para poder establecer o mantener la continuidad de esas especialidades".

Agregó que se han hecho llamados oficiales para cubrir plazas en los hospitales de Castro, Ancud y Quellón, además de enviar las necesidades al nivel central del Ministerio de Salud para incluirlos en futuras becas de formación.

Este año se asignaron 26 becas para médicos genera-

les, lo que permitiría contar con nuevos especialistas en los próximos tres años. También se contemplan tres subespecialistas en formación.

Previamente al reciente fin de semana, el profesional del SCh comprometió la presencia del "gastroenterólogo infantil que es el mismo que estaba en el Hospital de Castro, que es el doctor (Fernando) Cáceres, conoce muy bien a sus pacientes y el listado de que estaban pendientes de controles y obviamente los procedimientos que son prioritarios. Esperamos que esta medida no sea la primera ni la última".

Pese a los anuncios, las familias mantienen sus dudas respecto a la efectividad de las medidas. Aseguran que se trata de soluciones "parche" y que no abordan de forma estructural la crisis en salud infantil de la provincia. "Siento que si no nos unimos a nivel Isla para hacer conocer esto, es una realidad muy pesada que perjudica a muchas familias, no podemos esperar meses, en semanas pueden pasar muchas cosas", con-

cluyó Saldívia.

CAPÍTULO PROVINCIAL

Desde la Asociación de Municipios de Chiloé, su presidente René Garcés reconoció que este es "un problema de hace mucho tiempo" en la provincia, comprometiéndose a pedir audiencia con la ministra de Salud, Ximena Aguilera.

"No tenemos gastroenterólogo infantil, tampoco tenemos neurólogo infantil: ni en Castro ni en Ancud, el traumatólogo infantil hace dos años que se fue de Chiloé, lo mismo el cirujano infantil, está la posible salida de nutricionista, endocrinólogo que ya están cumpliendo su período de beca", mencionó.

El también alcalde de Quinchao (indep. pro PS) calificó que el "tema es muy profundo; habla de la salud de nuestros jóvenes, nuestros niños que hoy no van a contar o no cuentan con atención especializada para poder llevar a cabo sus tratamientos; en otras palabras, al no tener estas condiciones, los riesgos de su vida son latentes". Tildó que esto "es inaceptable".

"A ratos pareciera que los chilotes no tenemos los mismos derechos que el resto del país por el hecho de ser una Isla", acusó Eduardo Burgos, integrante de otra familia afectada. "No podemos seguir funcionando con especialistas que estén pagando sus becas acá, a mí parece indigno", adjuntó el periodista sobre los viajes que las familias deben realizar para lograr tales atenciones en Puerto Montt, Temuco o Santiago, colocó de ejemplo.

"Tenemos tres hospitales a punto de inaugurarse (Ancud, Quellón y Quellón) que son tremendas infraestructuras. ¿Con qué vamos a llenarlos? ¿Solamente con equipamiento, con médicos generales y vamos a seguir dependiendo de la salud del continente?", cuestionó Burgos, sentenciando que aún no se conoce el resultado de una resonancia magnética que se realizó una menor de su familia en enero. "Por falta de neurólogo, aún no tenemos los resultados. Esto se puede solucionar de forma telemática, aquí hay falta de gestión", criticó. ☺